

**Skripsi**  
**Kebangkitan Industri Pariwisata Singapura Pasca Severe**  
**Acute Respiratory Syndrome (SARS)**  
**(The Rising Singapore Tourism Industrion After Severe Acute**  
**Respiratory Syndrome)**



**Disusun Oleh :**  
**Febrianto Prabowo**  
**20020510049**

**JURUSAN ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL**  
**FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN POLITIK**  
**UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

**2010**

**. Halaman Pengesahan**  
**Kebangkitan Industri Pariwisata Singapura Pasca Severe Acute Respiratory**  
**Syndrome (SARS)**

Disusun Oleh :  
Febrianto Prabowo  
20020510049

Telah dipertahankan dalam ujian pendadaran, dinyatakan dan disahkan di hadapan Tim  
Penguji skripsi Jurusan Ilmu Hubungan Internasional, Fakultas Ilmu Sosial dan Politik,  
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, pada :

Hari : Rabu, 24 Maret  
Pukul : 08.00 WIB  
Tempat : Ruang HI. A

Mengetahui Tim Penguji  
Ketua

(Drs. Sudiyono, SU)

Penguji I

Penguji II

Drs. Djumadi M Anwar, M.Si

Wahyuni Kartikasari, ST, S.IP, M.Si

## DAFTAR ISI

<b>Halaman Judul</b>	i
<b>Lembar Pengesahan</b>	ii
<b>Daftar Isi</b>	iii
<b>Kata Pengantar</b>	vi
<b>Moto</b>	viii
<b>Halaman Persembahan</b>	ix
<b>Daftar Tabel</b>	xiii

### **BAB I. PENDAHULUAN**

A. Alasan pemilihan judul	1
B. Tujuan penulisan	3
C. Latar belakang masalah	3
D. Pokok permasalahan	10
E. Kerangka dasar teori	10
F. Hipotesa	19
G. Jangkauan penulisan	20
H. Metode Pengumpulan Data	21
I. Sistematika penulisan	21

### **BAB II. SERANGAN PENYAKIT SARS ( SEVERE ACUTE RESPIRATORY SYNDROME) DI SINGAPURA**

A. Gambaran Umum Singapura	23
----------------------------	----

B. Tempat Pariwisata Terkenal di Singapura	25
1. Orchards Road	25
2. Suntec City	26
3. Jurong Bird Park	27
4. Pulau Sentosa	28
C. Sarana Penunjang Industri Pariwisata Singapura	29
1. Jaringan Transportasi	30
2. Akomodasi	33
3. Pemasaran	35
D. Awal berjangkitnya Wabah SARS	36
E. Perkembangan Sektor Kepariwisata Singapura	38
F. Dampak Serangan SARS terhadap Industri Pariwisata Singapura	43

**BAB III. KEBIJAKAN DALAM NEGERI YANG DILAKUKAN PEMERINTAH SINGAPURA DALAM RANGKA MEMBANGKITKAN INDUSTRI PARIWISATA SINGAPURA PASCA SARS**

A. Program Pencegahan Wabah Serangan SARS di Singapura	50
B. Program kampanye “ <i>Step Out Singapore</i> ”	54
C. Pengembangan pariwisata bersama “stake holder”	56
1. Peran Kementerian Kesehatan dan Kementerian Transportasi	56
2. Peran Singapore Airlines	57
3. Peran Singapore Tourism Board	59

**BAB IV. KEBIJAKAN KE LUAR NEGERI YANG DILAKUKAN PEMERINTAH SINGAPURA UNTUK MENINGKATKAN KUNJUNGAN WISATAWAN ASING DATANG KE SINGAPURA PASCA SERANGAN SARS**

A. Mendapatkan pengakuan bebas SARS dari WHO (World Health Organization)	69
B. Politik pariwisata luar negeri	71
C. Program “Singapore Roars”	72
1. Program “Roaring Great Deals” dan Program “Roaring SurPrizes”	74
2. Paket Wisata	74
3. Program MICE ( <i>Meeting, Incentive, Convention, Exhibition</i> )	76
4. Program Wisata Kesehatan	77
D. Implikasi Kebijakan Pemerintah Singapura Terhadap Industri Pariwisata Singapura	79
<b>BAB V. KESIMPULAN</b>	<b>83</b>
<b>DAFTAR PUSTAKA</b>	

## KATA PENGANTAR

Puji syukur kami panjatkan ke hadirat Tuhan Yang Maha Esa yang telah melimpahkan rahmat dan karunia-Nya kepada penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan penulisan Tugas Akhir ini dengan judul *Kebangkitan Kembali Industri Pariwisata Singapura Pasca Severe Acute Respiratory Syndrome (SARS)*, yang merupakan rangkaian persyaratan untuk memperoleh gelar kesarjanaan pada program studi Jurusan Ilmu Hubungan Internasional, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Di dalam penyusunan tulisan tugas akhir ini, penulis banyak mendapatkan bantuan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, dalam kesempatan ini penulis ingin menyampaikan ucapan terima kasih kepada semua pihak yang telah membantu penulis dalam menyelesaikan tugas akhir ini.

1. Ibu Dra. Nur Azizah, M.Si. selaku Dosen pembimbing akademik untuk semua bimbingan beliau.
2. Bapak Drs. Sudiyono, SU. Dosen pembimbing skripsi yang sudah banyak membantu saya dalam pengerjaan tugas akhir, dan untuk semua nasehat yang beliau berikan sehingga saya kembali bersemangat mengerjakan tugas akhir ini.
3. Bapak Drs. Djumadi M Anwar M.Si. Dosen Penguji I, yang sudah meluangkan waktu untuk menguji isi tugas akhir saya ini.
4. Ibu Wahyuni Kartikasari, ST, S.IP. Dosen Penguji II, untuk koreksi yang beliau berikan terhadap isi tugas akhir saya.

5. Ibu Siti Muslikhati, S.IP., M.Si, Sekretaris Prodi HI, yang membantu saya mengurus masalah magang sebagai syarat untuk ujian skripsi.
6. Bapak Djumari, Bapak Waluyo, dan semua staff Tata Usaha, yang dengan sabar melayani saya dan mahasiswa lain saat mengurus semua masalah akademik.
7. Semua pihak yang tidak mungkin saya sebut satu persatu dalam halaman ini.

Semoga bimbingan dan bantuan yang diberikan dapat menjadi pendorong bagi penulis, serta dapat menambah wawasan dan pengetahuan penulis. Sadar akan hasil yang masih sempurna dikarenakan adanya keterbatasan dan kekurangan, maka penulis mengharapkan kritik dan saran yang dapat menambah kesempurnaan. Penulis berharap semoga tugas akhir ini dapat bermanfaat bagi semua pihak.

Akhir kata, apabila dalam menyusun tulisan ini terdapat ucapan dan tindakan yang kurang berkenan, penulis mohon maaf yang sebesar – besarnya.

Yogyakarta, 14 April 2010

Penulis

Febrianto Prabowo

# Moto

Apa pun tugas hidup anda, lakukan dengan baik. Seseorang semestinya melakukan pekerjaannya sedemikian baik sehingga mereka yang masih hidup, yang sudah mati, dan yang belum lahir tidak mampu melakukannya lebih baik lagi. **(Martin Luther King)**

*Pahlawan bukanlah orang yang berani menetakkan pedangnya ke pundak lawan, tetapi pahlawan sebenarnya ialah orang yang sanggup menguasai dirinya dikala ia marah. (Nabi Muhammad Saw)*

Banyak kegagalan dalam hidup ini dikarenakan orang-orang tidak menyadari betapa dekatnya mereka dengan keberhasilan saat mereka menyerah. **(Thomas Alva Edison)**

## **Jangan Takut Digigit Gajah**

Kita semua memiliki kemampuan yang hebat untuk mengkhayalkan kebesaran yang ingin kita capai di masa depan. Kita juga piawai untuk menuliskan cita-cita dan menyusun rencana.

Tetapi, semua kekuatan perencanaan kita, tidak pernah lebih hebat daripada kemampuan kita untuk menunda. Sebagian penundaan kita datang karena pertimbangan yang berlebihan mengenai bayangan tentang masalah-masalah besar yang bisa menghadang perjalanan kita.

Kita harus membayangkan batu-batu sebesar gajah yang harus disingkirkan agar perjalanan mencapai cita-cita kita menjadi mulus dan bebas kesulitan.

Kita harus melupakan batu-batu kecil yang harus disingkirkan dan dilangkahi, yang justru menjadi prasyarat bagi tercapainya hasil yang nilai agregatnya lebih besar daripada gajah.

**(Mario teguh)**



## *Halaman Persembahan :*

**Allah SWT :** terucap syukur Kepada Allah SWT yang Maha Sempurna, atas nikmat dan Karunia-Nya. maafkan Hamba yg sampai saat ini masih sering meninggalkan perintah-Mu.

### **KeLuargaKu :**



**Ayah & Bunda :** terima Kasih untuk cinta & Kasih sayang yg taK pernah ada hentinya, dan Kesabaran yg tak pernah ada habisnya, yg sLaLu ngasih nasehat & jg omeLan agar aQ cepet2 nyeLesein sKripsi ini, aLhamduLiLLah aKhirnya berKat doa ayah ibu sKripsi ini sLesai jg ..

**Mba' Lina & Mas Widji :** maKasih bwd sgaLa nasehat, masuKan & bantuan KaLian sLama aQ ngerjain sKripsi ini, maaf KaLo ade'mu ini sering ngrepotin KaLian, semoga cepet2 punya momongan biar KeponaKanQ tmbh l, He ..

**Mba' Lia & Mas Bowo :** maKasih atas duKungannya tiada henti bwd aQ, yg diem2 ternyata perhatian jg ma ade'nya ini, He .. Kebahagiaan menyertai hidup KaLian, amien ..

**My Nephew (aLvita Bunga Ramadhani ) :** tingKah poLah bunga yg Lucu bwd aQ smangadh Lg saat aQ LeLah ngerjain sKripsi, jgn naKaL y .. Luv LittLe angel :-D

**MbaH KaKung & Mbah Putri :** yg mungKin sLama ini sediKit meraguKan aQ, suatu saat aQ buKtiKan Kalo aQ bisa biKin simbah bangga dengan aQ ☺

**BuLeK Yuni & Om Andri :** untuK smua nasehat, bantuan agar aQ bisa smangadh Lg ngerjain sKripsi ini. Yg uwda nyediain aQ tempat untuK menenangKan piKiran saat jenuh daLam ngerjain sKripsi.

Semua KeLuarga BesarQ yg gag bisa aQ sebutin satu2 .. Love U aLL :-\*

**aLL civitas aKademiKa HI UMY :** terima Kasih, setelah hampir 8 tahun, Kini aQ bebaaaasssss ☺

**aLL my friends HI UMY 02 ( emon, yoga, bagus, pepeng, dewa, rini, intan, nobita, idos, LuKman, dLL ) :** seteLah seKian Lama berjuang, aKhirnya aQ bisa menyusuL KaLian. suKses bwd Qta semua.

**SeLuruh pegawai Dinas Pariwisata Seni dan Budaya Kota YogyaKarta :** jd pegawai negeri itu memang menyenangkan, HaHa ..

**Temen2 eKs maChe 99 :** tiada masa paling indah, masa-masa di seKoLah ☺

## Temen2 New ConCept :



**Mbah Kaum :** nasehatmu, cerita tentang pengalamannya hidupmu, bikin aQ ngerti arti hidup yg sebenarnya.

**ruLLy ash sobru :** segera wujudkan warung Qta .. sugih siji sugih Kabeh !!

**tangsis, pLoe, rosy, yoga, Kuncung, pKb, ndep, travis, atind, andrie, tovic,**

**Kucing, ziege :** Kalian mengajarkan aQ tentang arti persahabatan & persaudaraan

**theo, punk grunge & uLtras mataram sQuad :** uLtras boy is back !!

**Captain Jack :** terutama bwd Lagu "Entah" yg bener2 bisa jd inspirasiQ untuk bangkit & Kembali berjuang ngerjain skripsi ini .. "entah sampai kapan aQ akan terus bermain hingga sadar waktu tLah habis" ..

**beLaLang tempurQ AB 4409 GS :** sebuah kisah KLasiK untuk masa depan.



**my “Byy” debby ayu pradipta :** bwd smua suKa, duKa, tawa, tangis, .. yg sLaLu setia  
nganter aQ Ke Kampus, yg setian nemenin aQ nunggun dosen .. smua aKan indah pada  
waKtunya. ☺

## **Daftar Tabel dan Gambar**

<b>Gambar 1.I.</b> Skema hubungan antara sistem keyakinan dengan pembuatan keputusan politik luar negeri.	12
<b>Gambar 2.I.</b> Skema aplikasi hubungan antara sistem keyakinan dengan pembuatan keputusan politik Singapura.	20
<b>Gambar 1.II</b> Peta Wilayah Singapura	25
<b>Gambar 2.II.</b> Peta Wilayah Suntec City	27
<b>Diagram 1.II.</b> Economic Development, Kerjasama Indonesia, Singapura dan Malaysia	39
<b>Tabel 1. III.</b> Penghargaan Kenegaraan Singapore Tourism Board	63
<b>Tabel 2. III.</b> Penghargaan Keorganisasian Singapore Tourism Board	64
<b>Tabel 1.IV.</b> Tingkat Kunjungan Wisatawan Ke Singapura Tahun 2002	80
<b>Tabel IV.2.</b> Tingkat Kunjungan Wisatawan ke Singapura Tahun 2003	80